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Есть у радости подруга
В виде полукруга.
На лице она живёт
То куда-то вдруг уйдёт,
То внезапно возвратится,
Грусть-тоска её боится.



альбом,  понедельник,  счастье,  
заячьи, воскресенье, пальто, веселье,

портфель, мышь  



                       
    

Чистописание



альбом,  понедельник,  счастье,  
заячьи, воскресенье, пальто, веселье,
портфель, мышь  

альбом
понедельник

счастье
заячьи
воскресеньепальто
весельепортфель

мышь
?

Распредели на две группы



План урока:
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1.Узнаем правило письма 
мягкого знака после шипящих 

2. Поупражняемся в письме слов с  
мягким знаком на конце шипящих
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Правописание мягкого 
знака после шипящих  

  

Тема урока:



1.Прочитайте слово.
2.Какой частью речи является слово?
3.Определите род имен существительных.
4.Какой звук слышится на конце слова?
5.На какие группы можно распределить слова.
6.Запишите слова, распределив их на группы.
7.Чем отличаются слова из каждой группы?
8.Попробуйте сформулировать правило.

Алгоритм работы:



луч, вещь, калач, скрипач,  
дрожь, речь, ландыш, мышь, 
камыш, рожь.
луч вещь 
калач 
скрипач 

 дрожь 
речь 

ландыш  мышь 
камыш  рожь 

Распредели в два столбика



Имя существительное 
с шипящей на конце    

Женский род Мужской род

Ь Ь



Физминутка

 





Замени одним словом

Суп со свёклой и другими овощами борщ
Дикие птицы дичь
Мягкая часть печёного хлеба
Женское украшение на воротнике
Способность говорить
Человек, охраняющий объект 
Сооружение для приготовления пищи

мякиш
брошь
речь
сторож
печь

Человек, играющий на скрипке сторож



Дорога шла через рож . Вот 
пробежала мыш   В роще 
послышался плач  - это сыч  
затянул песню. Наступила ноч  
и ловля началась. Кругом 
наступила тиш   Камыш   
шептался с рекой. Скоро нам 
попался ёрш   и лещ  . Вот и 
ночь. Мы сделали шалаш  .

ь. 
Работа с текстом

ь. 
ь ь

ь 

ь. ь

ь ь
ь



Запиши в единственном 
числе

Трубачи - 
циркачи –
скрипачи – 
мыши – 
ландыши – 
ключи –
калачи -  
печи - 

трубач м.р.  

калач м.р. 
печь ж.р.  

ключ м.р.  

циркач м.р.  
скрипач м.р. 
мышь ж.р.  
ландыш м.р. 



Чтобы знать, как писать, 
Надо род определять. 
Если женский род, то надо 
Мягкий знак употреблять. 
И тогда мы пишем рожь, 
Мышь, печь, сушь и молодежь. 
Если род мужской у слова-
Нет тут знака никакого! 
И тогда пиши: калач, 
Врач, малыш, гараж: и грач!



Спасибо за урок!


